

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 41 (1933)
Heft: 5

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

*Assemblée générale du mercredi 17 mai 1933,
au Palais de Rumine, Salle Tissot, à Lausanne.*

M. Marius Perrin, président, ouvre la séance à 15 heures.
Une cinquantaine de personnes sont présentes.

Trois candidats sont admis :

MM. Léon Pérusset, ancien pasteur, à Pully ;
Alexandre Roman, à Lausanne ;
Dr Jean-Louis Zbinden, dentiste, à Lausanne.

Le président invite l'assemblée à se lever pour honorer
la mémoire de ceux de nos membres que la mort a enlevés
depuis la dernière assemblée générale :

M^{me} Eugène Secretan-Terrisse, à Lausanne ;
MM. Ulysse Corthésy, à Mézières ;
Dr Emile Dind, à Lausanne ;
André Nicole, clicheur, à Lausanne ;
François Perrin, directeur d'agence de voyages, à
Lausanne ;
Paul Rambert, juge fédéral, à Lausanne.
Ernest Savary, chef de service au Département de
l'instruction publique et des cultes, à Lausanne ;
Henri Simon, conseiller d'Etat, à Lausanne.

Madame Secretan-Terrisse a des titres particuliers à un
hommage reconnaissant : épouse de l'historien Eugène Se-
cretan, qui fonda le Pro Aventico, elle voua un intérêt cons-

tant à tout ce qui touchait notre passé et s'efforça, jusqu'au terme de sa longue vie, d'assister à toutes les manifestations de l'activité de notre association.

Le rapport présidentiel rappelle les événements saillants de l'année écoulée, entre autres la séance de Cully, qui fut un succès. Il dit la gratitude de la Société envers ceux de ses membres qui ont bien voulu par leurs travaux donner de l'intérêt à nos séances. Chose remarquable, notre Société n'a pas été trop durement touchée par la crise ; s'il y a eu des démissions et des décès, nous recevons à chaque séance un ou plusieurs membres nouveaux.

Le président annonce que la réunion d'été aura lieu à Orbe ; l'association du Vieil Orbe nous y recevra : c'est dire que ce sera tout plaisir de visiter cette ville au riche passé. Enfin — ultima verba d'une active et alerte présidence — M. Perrin adjure chacun de faire de la propagande, chose ingrate parfois par le temps qui court, mais indispensable.

M. Henri Marguerat, secrétaire-caissier, lit le résumé des comptes de l'exercice, puis M. Charles Blanc rapporte au nom de la commission de vérification des comptes. Il constate que la fortune de notre association était, au 31 décembre 1932, de fr. 4463.72, c'est-à-dire fr. 236.— de plus qu'au 31 décembre 1931 ; le boni d'exercice est de fr. 159.75. Les comptes sont adoptés et la commission de vérification des comptes déchargée de son mandat.

Le comité actuel est réélu par acclamation ; il reste donc composé de :

MM. Maurice Barbey, à Valeyres-sous-Rances ;
Louis Bosset, à Payerne ;
Victor Bourgeois, à Yverdon ;
Aloys Cherpillod, à Moudon ;
Charles Gilliard, à Lausanne ;

Henri Marguerat, à Lausanne ;

Eugène Mottaz, à Pully ;

Marius Perrin, à Lausanne ;

Maxime Reymond, à Lausanne.

M. Maxime Reymond, archiviste cantonal, est élu à l'unanimité président pour deux ans. Le président sortant de charge le félicite de cet honneur, justifié par les éminents services qu'il a rendus à notre société, et l'assemblée applaudit.

Les vérificateurs des comptes, MM. Charles Blanc et André Kohler, ainsi que leur suppléant, M. Robert de Rham, sont réélus pour 1934.

La partie administrative terminée, M. *Charles Gilliard*, parlant de la *Défense d'Yverdon au XVI^{me} siècle*, fait un tableau de la situation troublée du Pays de Vaud, qui se sentait menacé par Berne malgré le traité signé avec la Savoie, et décrit, d'après les comptes d'Yverdon, les travaux de fortification entrepris dans cette ville entre 1515 et 1528. M. Gilliard veut bien nous promettre la suite pour une autre séance.

M. *Henri Perrochon* a reçu de M. le pasteur Ferdinand Terrisse communication de lettres de *J. Ruegger, correspondant cosmopolite d'un pasteur vaudois (1817-1868)*. Deux amis d'enfance, J. Ruegger, précepteur en divers pays d'Europe, et César Terrisse, pasteur à l'Isle, puis à Rolle, échangent opinions et impressions. Les lettres de Ruegger révèlent un esprit indépendant, épris de liberté comme tant de bourgeois de 1830, mais déçu par les événements.

Ces deux beaux travaux seront publiés par la *Revue historique vaudoise*.